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１．動物展示に関する要望

（ゴリラ） ゴリラさんの24時間観察カメラを設置してほしい ゴリラの行動研究用にカメラを設置し記録しています。また飼育管理用に監視カメラを設置
しています。どちらも情報セキュリティの観点から、インターネットに一般公開はしておりませ
ん。公開用に新たにカメラ設置をすることで技術的に可能ですが、維持費用の課題があり
ますので、検討材料とさせていただきます。

ゴリラ舎・・・ゲンタロウを筆頭とする別の群れがみれるような
施設拡大

国内のゴリラの飼育・繁殖計画については、（公社）日本動物園水族館協会に生物多様性
委員会があり、その中のゴリラに関する部会で検討されています。京都市動物園ではその
計画に基づいて飼育、繁殖を行ってまいります。
新しい動物舎建設が必要になりますが、京都市動物園でゴリラの飼育を継続していくため
には考慮すべき課題なので、予算枠獲得に向けて努力してまいります。

ゲンタロウの今後の行方は？　気になって仕方が有りませ
ん。 国内のゴリラの飼育・繁殖計画については、（公社）日本動物園水族館協会に生物多様性

委員会があり、その中のゴリラに関する部会で検討されています。京都市動物園ではその
計画に基づいて飼育、繁殖を行ってまいります。ゲンタロウの今後についても議論が行わ
れています。公開できる結論がまとまりましたら、お知らせできると思います。

無理にはできないものではありますが、ゴリラやテナガザル
の繁殖です。

国内のゴリラの飼育・繁殖計画については、（公社）日本動物園水族館協会に生物多様性
委員会があり、その中のゴリラに関する部会で検討されています。京都市動物園ではその
計画に基づいて飼育、繁殖を行ってまいります。テナガザルについては、現在飼育してい
るペアが高齢になっていることもあり、現在のペアについては、今のまま可能な限り豊かな
環境で飼育を続ける計画です。

SDGS取り組み　ゴリラの繁殖、育成 国内のゴリラの飼育・繁殖計画については、（公社）日本動物園水族館協会に生物多様性
委員会があり、その中のゴリラに関する部会で検討されています。京都市動物園ではその
計画に基づいて飼育、繁殖を行ってまいります。

ゴリラの繁殖、霊長類の魅力を発信して保護活動に関心を
持ってもらう、

国内のゴリラの飼育・繁殖計画については、（公社）日本動物園水族館協会に生物多様性
委員会があり、その中のゴリラに関する部会で検討されています。京都市動物園ではその
計画に基づいて飼育、繁殖を行ってまいります。
保全のための発信としては、国際ゴリラの日、国際テナガザルの日など、様々な動物種に
関心を向けていただきながら、保全意識啓発のためのイベントを行っており、今後も継続し
てまいります。

日本のゴリラの環境保護に対するリーダーシップを取って頂
きたいです。

国内のゴリラの飼育・繁殖計画については、（公社）日本動物園水族館協会に生物多様性
委員会があり、その中のゴリラに関する部会で検討されています。京都市動物園ではその
計画に基づいて飼育、繁殖を行ってまいります。
国内各園が努力を続けていますが、京都市動物園でも引き続き環境教育に力を入れてい
きたいと考えております。



１．動物展示に関する要望

新しいゴリラの導入お願いします。（２件） 国内のゴリラの飼育・繁殖計画については、（公社）日本動物園水族館協会に生物多様性
委員会があり、その中のゴリラに関する部会で検討されています。京都市動物園ではその
計画に基づいて飼育、繁殖を行ってまいります。

ゴリラを見るのが楽しみにしています。何時頃が最も活動的
なのか等教えていただけたらありがたいです。

ゴリラが活発に動いているのは給餌の時間帯になります。午前９時３０分ごろから１時間程
度、午後１時１５分ごろから３０分程度の時間は、季節を問わず、屋外グラウンドで食事をす
る姿をご覧いただけます。一番年少のキンタロウは、それ以外の時間でも遊んでいる様子
が見られることが多いです。

ゴリラが楽しく過ごしてくれたら言う事ありません。

ゴリラ飼育の益々の充実

日本一幸せなゴリラの園になってほしい

モモタロウ一家のファンです。今後、ゲンタロウとキンタロウ
が幸せな家庭を築くことが出来ますようにそして京都のよう
なのびのびとした環境で暮らすことが出来ますようにお計ら
い頂きたいと期待します。

ゴリラ園がさらに充実すると嬉しいです。

（動物導入） 縮小傾向にみえます。以前のように様々な動物を見せてい
ただきたいです。

今後も、世界各国の珍しい動物を確保、交流、して未来永
劫に教育の場所として発展をお祈り致します。

個人的にはマヌルネコが見たいです。

オランウータンがいないので、ぜひに。

アジアゾウの繁殖、ゴリラの繁殖　ホッキョクグマの展示、ライ
オンの展示

京都市動物園での展示計画については、専門家も交えて多くの議論を重ねてきました。そ
の成果として、「いのちかがやく京都市動物園構想２０２０」を公開しています。この構想の中
で、飼育展示する動物種について計画をしております。よろしければ内容をお読みいただ
き、ご理解いただけますと幸いです。
アジアゾウとゴリラの繁殖にはこれまでも努力を重ねておりましたが、引き続き努力して参り
ます。

私本人や、息子達、孫とも長年に渡り楽しませて貰った動物
園です。1つ残念な事は、ライオンのナイルが亡くなった事
です。たまに1人で行く事もありライオンが居ない事、とても
寂しく思います。百獣の王ライオンが不在の動物園はとても
寂しいです。

京都市動物園での展示計画については、専門家も交えて多くの議論を重ねてきました。そ
の成果として、「いのちかがやく京都市動物園構想２０２０」を公開しています。この構想の中
で、飼育展示する動物種について計画をしております。よろしければ内容をお読みいただ
き、ご理解いただけますと幸いです。
とくにライオンに関しては、飼育展示を求める声も少なくなかったのですが、飼育される動物
の福祉水準を満たすほどの飼育環境が現状の京都市動物園では提供できないという判断
から、飼育を中止する決断をいたしました。ご理解をいただけましたら幸いです。

応援ありがとうございます。これまでもゴリラの幸せを考えてさまざまな取り組みを続けてまい
りました。これからも引き続き取り組みを続けてまいります。

京都市動物園での展示計画については、専門家も交えて多くの議論を重ねてきました。そ
の成果として、「いのちかがやく京都市動物園構想２０２０」を公開しています。この構想の中
で、飼育展示する動物種について計画をしております。よろしければ内容をお読みいただ
き、ご理解いただけますと幸いです。



１．動物展示に関する要望

オオカミとパンダにきてほしいです。また、ライオンのナイル
がいなくなって寂しくなったので、ライオンも見たいです。

ライオンをお願いします。

物理的に言えば、飼育種をもっと多方面?多種にして欲しい
…と言う事になりますが、物理的に難しいと思うので…反
面、希少種(珍獣)の導入には走らないで欲しいと思います。
運営面に関しては「意義無し」現状に物申してると、バチが
当たります…

ご理解をいただき、ありがとうございます。
京都市動物園での展示計画については、専門家も交えて多くの議論を重ねてきました。そ
の成果として、「いのちかがやく京都市動物園構想２０２０」を公開しています。この構想の中
で、飼育展示する動物種について計画をしております。よろしければ内容をお読みいただ
き、ご理解いただけますと幸いです。

２．施設に関する要望

サル島の跡地は、どうするんでしょうか？

今年は２度動物園へ行き楽しませてもらいました。いろんな
工夫がされて、より楽しく過ごせる動物園になっていることを
感じました。そこで、以前の「猿ヶ島」(？）が今は動物の姿が
見えない不在の地となっていることがちょっと気になりまし
た。今後どのようにされるのか、もしその計画がおありでした
ら教えていただけると幸いです。当時のそこはとても人気の
あるスポットでした。今のままではもったいない気がしますの
で。

ベンチとテーブルがもっとほしい

自由に使えるベンチの整備をしてほしい。

２．施設に関する要望

パンなどの軽食を売って欲しいです。
現在、正面と東エントランスのショップにて軽食を扱っております。ご要望は園内ショップに
伝えて販売計画を検討していただきます。

子どもたちに動物の存在意義や生態系を知る大切な機会
をあたえるきっかけとなる場所であってほしいと思いますが、
家族や遠足などで行く楽しい思い出の場所でもあると思い
ます。特に家族で一日過ごせるランチルームなどがあると嬉
しいです。ランチルームは1時間制にするなどしてより多くの
が利用できるといいと思います。

現在の京都市動物園にはご家族で休憩していただける屋内施設が整っておらず、ご不便
をおかけしております。園内で利用できる場所に制約がありますが、今後の施設計画にお
いて検討させていただきます。

京都市動物園での展示計画については、専門家も交えて多くの議論を重ねてきました。そ
の成果として、「いのちかがやく京都市動物園構想２０２０」を公開しています。この構想の中
で、飼育展示する動物種について計画をしております。よろしければ内容をお読みいただ
き、ご理解いただけますと幸いです。
とくにライオンに関しては、飼育展示を求める声も少なくなかったのですが、飼育される動物
の福祉水準を満たすほどの飼育環境が現状の京都市動物園では提供できないという判断
から、飼育を中止する決断をいたしました。ご理解をいただけましたら幸いです。

「サルワールド」の中でリニューアル計画が残っているのが、旧サル島と類人猿舎であり、新
しい施設に改修する計画があります。
その一方で、京都市の公共施設として、京都市の財政計画の中で改修予算が措置される
ため、改修時期についてはまだ予定がたっておりません。

これまでも、さまざまな団体からベンチやテーブルの御寄附をいただいて参りました。設置
場所の制約はありますが、今後も整備を続けてまいります。



３．動物園からの発信に関する要望

SNSの発信 現在までも、京都市動物園ホームページ、X, Instagram, Facebook, YouTubeなどのSNSに
おいて積極的に情報発信を行っております。今後も引き続き情報発信の努力を続けて参り
ます。

ライブ配信 イベントとしてインスタLIVEの発信は定期的に行ってきました。動物の映像のライブ配信に
つきましては、公開用に新たにカメラ設置をすることで技術的に可能ですが、維持費用の
課題がありますので、検討材料とさせていただきます。

子どもの頃にうかがってから長い年月がたちます。再び関西
に住むことになりまた訪ねたいと思っています。今回のイベ
ントの案内を見て動物園のサイトのブログなども拝見しまし
た。カバの歯の掃除のことなど、予備知識があるとその動物
への興味もぐっと増します。日々接していらっしゃる方々か
らの発信等楽しみにしています。

応援ありがとうございます。これまでも環境教育につながる情報発信のための努力を続けて
参りました。今後も継続してまいりますので、よろしくお願いします。

動物の知能レベルを示すような情報を、各動物舎でスマホ
に流せるような仕組みを作ってほしい。（この動物は数字の
順番をどれくらい理解できているか、この動物は何のために
穴を掘っているか、など。）それを知ることで、さらに動物へ
の関心・理解が増す。

動物、とくに大型類人猿がもつ知性の高さを垣間見えるようにする展示として。「お勉強」を
実施してきました。京都大学との連携の中でもごく初期となる２００９年から開始し、現在まで
継続しているものです。その他の動物についても、関心をもっていただいた方にさらに深く
知ってもらえるように、ホームぺ―ジでの解説やYouTube等に公開している動画ライブラリへ
の案内を展示に加えられるような工夫を検討いたします。

いろんな動物の生態、性格を発信してください。 応援ありがとうございます。これまでも環境教育につながる情報発信のための努力を続けて
参りました。今後も継続してまいりますので、よろしくお願いします。

東京在住ですが、毎日の様にあげてくださっているSNSで
色々知れて学ばせていただいています。毎月1度伺ってい
ますが、SNSのおかげで色々確認でき、また来たいと思わさ
せられます。お忙しいとは思いますが、特定の動物だけで
なく全体の動物の事をまんべんなく知れたら動物との向き合
い方などより知る事ができ、まだ行った事のない方も行きた
いと思わせられると思います。

応援ありがとうございます。これまでも環境教育につながる情報発信のための努力を続けて
参りました。動物園全体のガイドというアイデアをいただきました。すでに団体向けのガイド
などでは行っておりますが、イベントの企画として検討させていただきます。

王子動物園や天王寺動物園はJ:COMで番組を持ってい
て、動物の日常や飼育員の仕事内容や園の取り組みなどを
発信されています。王子動物園はYouTubeでも見られま
す。動物好きな子供がいても環境によって動物園に行けな
い子供たちがいつでも動物に触れ合えるようにもっともっと
発信していただきたいと思います。

現在までも、京都市動物園ホームページ、X, Instagram, Facebook, YouTubeなどのSNSに
おいて積極的に情報発信を行っております。今後も引き続き情報発信の努力を続けて参り
ます。



３．動物園からの発信に関する要望

企画・イベント、展示の見どころ等の情報にもっと触れたい
けど、そういう情報がうまくキャッチできない。どうしたらいい
のかなと思っています。

現在までも、京都市動物園ホームページ、X, Instagram, Facebook, YouTubeなどのSNSに
おいて積極的に情報発信を行っておりますが、さらに広報の努力を続けて参ります。前記
のSNSなどにフォローやチャンネル登録をいただけましたら、プッシュ型で更新が案内され
るかと思いますので、ぜひご活用ください。

４．動物福祉に関する要望

昔に比べ、様々な工夫をされて動物達の生育環境が格段
に上がっていると感じます。それでもまだストレスでぐるぐる
回る動物も見かけます。敷地に限りがあるので非常に難しい
とは思いますが、更なる改善を期待します。

飼育動物の環境改善については、各担当者が改善に努める他にも、毎年度、動物園として
課題を設定して改善に取り組んでいるところです。今後も取り組みを続けて参ります。

動物たちの幸せが伝わってくる動物園であってほしい

動物福祉にも力をいれて取り組んでください

動物の習性にあった飼育とストレスのない展示方法をして動
物福祉に貢献してほしい。

動物の立場で飼育、環境整備等継続した運営を望む。

動物の長寿を願っています

病気になっても老いても、みんなが生命を、全うしてほしい
です。

メッセージをありがとうございます。現在飼育している動物については終生飼育を基本とし
て、その間の動物の福祉を改善していく取り組みを続けて参ります。

札幌市が「動物園条例」を全国初で施行したように、動物福
祉に特化した国の法律の施行の先導を取ってほしいと期待
します。

ご意見ありがとうございます。2020年に京都市動物園の動物福祉の指針を定め、継続して
動物の福祉の向上に努めているところですが、法律の施行については本園が主導すること
は困難であると考えております。

動物がより自然に近い環境で、生活出来る様な動物園を目
指して下さい。

自然に近い状態でのびのびと動物が生きれる動物園。いろ
いろな動物と共存していることを感じられる出会いになる動
物園。
自然に近い見せ方をお願いします。スペースの関係で難し
いと思いますが。

旭川動物園の様に動物の動き主体でそれらが楽しめる動
物園として期待したい。

できるだけ、生態に応じた展示をしてほしい

動物たちがのびのびと過ごせますように。

今まで以上に動物達がより良く過ごしやすい環境をお願い
します。

メッセージをありがとうございます。飼育動物の環境改善については常に見直しを続け、より
よい環境を提供できるように努力を続けて参ります。

メッセージをありがとうございます。飼育動物の環境改善については常に見直しを続け、より
よい環境を提供できるように努力を続けて参ります。土や樹木のような自然物だけでなく、
人工物を用いて機能的に野生での行動を引き出せるような工夫も続けて参ります。



４．動物福祉に関する要望

トラやジャガーの飼育室が広くなればいいなぁと思います。 ご意見ありがとうございます。今後、コレクションプランを含め再整備の検討をする際には、
日本動物園水族館協会が定めている施設基準に適合するように見直してまいります。

動物園にいる動物たちの更なる環境改善に期待します。

動物たちが気持ち良く過ごせて、動物たちとヒトとを繋ぐ動
物園であって欲しい

まだ、一度も伺ったことがありません。どんな動物園かとても
楽しみにしています。地球全体が暮らしにくくなって、動物
にも過酷な環境になっているだろうと推察し、できるだけ自
然に近い生き方ができる環境にしてあげてください。子ども
たちに共生してゆくことの大切さを知ってもらいたいです。

これからも、動物福祉と安全を重視した運営をお願いします

動物と環境に優しい動物園であってほしいです。また、それ
を子どもたちに伝えていってほしい。

メッセージをありがとうございます。飼育動物の環境改善については常に見直しを続け、より
よい環境を提供できるように努力を続けて参ります。土や樹木のような自然物だけでなく、
人工物を用いて機能的に野生での行動を引き出せるような工夫も続けて参ります。
その上で、そのような工夫を子どもたちにも伝えられるような展示の工夫や教育活動につい
ても努めて参ります。

５．その他

驚きのある動物園 野生動物について詳しく調べると、彼らの能力や生態に驚くことばかりです。そのような驚き
を来園者の皆様にも伝えられるような企画をこれまでも行って参りましたが、今後も続けて参

夜間開園日を増やしていただけると嬉しいです。

夜間の入園機会を増やしてほしいです。

ナイトズーの開催やゴリラについて定期的に毎月山極先生
に講演してほしい。

夜間開園日は、現在、年間で計１２日間、夜８時までの開園時間延長を行っていますが、ご
好評をいただき、ありがとうございます。
山極先生のご講演についてはたいへんご多忙な方なので、毎月は難しいと思われますが、
ご希望はお伝えして実現に向けて努力いたします。

ナイト開園やバックヤードツアーなど普段見れない体験、観
察の機会を増やしてほしい。

夜間開園日は、現在、年間で計１２日間、夜８時までの開園時間延長を行っていますが、ご
好評をいただき、ありがとうございます。バックヤードツアーに関しては、大人数を受け入れ
ることができないので、人数限定のイベントとして実施しております。イベントのご案内は京
都市動物園ホームページ等でいたしますので、ご覧ください。

夜間開園はすばらしい取組です。引き続き行ってほしい。
様々な事情があるかと思いますが、サル島がなくなったのは
残念です。京都の森等緑が豊かですばらしいと思います。

応援メッセージをありがとうございます。夜間開園日は、現在、年間で計１２日間、夜８時ま
での開園時間延長を行っています。サル島の施設については、今後の改修によって「サル
ワールド」の一部として新たな施設に生まれ変わる計画があります。

メッセージをありがとうございます。飼育動物の環境改善については常に見直しを続け、より
よい環境を提供できるように努力を続けて参ります。土や樹木のような自然物だけでなく、
人工物を用いて機能的に野生での行動を引き出せるような工夫も続けて参ります。

夜間開園日は、現在、年間で計１２日間、夜８時までの開園時間延長を行っていますが、ご
好評をいただき、ありがとうございます。さらに日数を増やすためには、夜間開園で展示時
間を延長される動物の福祉水準を落とさないような配慮をしつつ、夜間まで働く職員の負担
なども合わせて考えながら検討させていただきます。



５．その他

動物との触れ合いたいです。 動物との「ふれあい」については、現在「おとぎの国」でおこなっていただけます。今後も、動
物の側の福祉に配慮しながら、動物にとって過剰な負担にならないような形でつづけて参り
ます。

行動展示や触れ合える動物や場所も増やしてほしい。 メッセージをありがとうございます。飼育動物の環境改善については常に見直しを続け、より
よい環境を提供できるように努力を続けて参ります。
動物との「ふれあい」については、現在「おとぎの国」でおこなっていただけますが、動物の
側の福祉に配慮しながら、動物にとって過剰な負担にならないような形で見直しを行って参
ります。

動物の赤ちゃんの情報や触れ合いの機会などがあれば嬉
しいです。

メッセージをありがとうございます。動物の赤ちゃんが誕生したときには、できるだけ速やか
にホームページやSNS等でお知らせしてきました。今後も情報発信に力を入れて参ります。
動物との「ふれあい」については、現在「おとぎの国」でおこなっていただけますが、動物の
側の福祉に配慮しながら、動物にとって過剰な負担にならないような形で見直しを行って参
ります。

現行の入園料を維持してほしい 入園料は動物園のもっとも重要な収入源であり、京都市の財政状況や物価高騰などの事
情により、来園者の皆さんにご負担をいただいております。自らの経費削減に加えて、寄附
等、動物園をサポートしてくださる皆さんのお力を借りながら、現行の入園料を維持できるよ
うに努力を続けて参ります。

引き続き公立の動物園として、市民の憩いの場所であり続
けてほしい。京都市財政が非常に厳しいのは理解するが、
この種の施設への民間活力の導入は存続趣旨にそぐわな
いと思います。

ご意見ありがとうございます。運営形態の変更について変更することは検討しておりませ
ん。

市民に親しみやすい動物の見せ方をしてください。なお、
単に入場者を増やせば良いという感じでの企画は動物自体
の精神衛生上も十分に考慮して企画して下さい。

メッセージをありがとうございます。飼育動物の環境改善については常に見直しを続け、動
物にも人間にもよりよい環境を提供できるように努力を続けて参ります。

生物多様性が充分大切にされるようになれば良いなと思い
ます

メッセージをありがとうございます。京都市では「京都市西部多様性プラン（2021-2030)」と
いう京都市ぐるみで生物多様性を大切にする取り組みを続けています。今後も環境政策局
等、市の他部局とも連携しながら取り組みを続けて参ります。

どのような形でも動物園が末長くあり続けてほしいです。動
物福祉の観点からウサギやテンジクネズミのふれあいがなく
なっていますが、実際に触れる事で感じ取れる事も多くある
と思います。以前のやり方に戻ることはできないでしょうが、
ミッケだけでなく、何かできることがないかご検討お願いした
いです。飼育員さんから直接お話が聞ける機会も大変貴重
です。申し込み制のツアーまで行かなくとも、来園者の方と
の距離がもっと近くなれば最高です。お忙しいのでご負担
にならない範囲でお願いしたいです。

メッセージをありがとうございます。「ふれあい」に関しては、現在のものが最終型ということは
なく、今後も見直しを続けて参ります。なお、ヤギやヒツジとの「ふれあい」は現在も時間帯
は決まっていますが、行えます。
飼育員による動物ガイドも、毎週土曜日に「ごはんですよ」として給餌時のワンポイントガイド
をおこなっている他、イベントなどでも実施しています。イベントの案内につきましては動物
園ホームページやSNS等で発信して参りますので、これからもご注目ください。

京都市には市の財政破綻で動物のQOLや子供たちの知る
権利を奪わないようにしっかりと京都市動物園を守っていた
だきたいと思います。

メッセージをありがとうございます。引き続き、動物園として努力を続けて参ります。



５．その他

戦後、米軍に接収されていた時から、大相撲の開催、そし
て再開園以降疏水の南側仁王門通りから毎日のように拝見
しております。動物の園舎はよいと思いますが、岡崎道、二
条通に面した施設建築は最悪です。正面性としてのファ
サードが失われバラバラな計画の設計を誠に残念に感じて
おります。今後建替えの際には全面的に改善されます様に
祈念しております。

ご意見ありがとうございます。今後再整備の際には検討してまいりたいと存じます。

応援メッセージ

京都市民によってつくられた動物園がこれから先も多くの
人々に愛され、飼育されている動物たちにとって居心地良
い場所であってほしいです。その中で、新たな歴史を創りつ
つも、過去のレジェンドにも寄り添い、これからを創造して
いっていただきたいです。

引き続き、動物にもやさしい動物園を

全国から入園者が集まる有名スポットになることを期待しま
す。
ずっと続けて欲しい！

夜間開放やいろいろなイベントなどをされているイメージが
あるので、これといって改善するところはないように思いま
す。
これからも京都zooらしい独自の展示に挑戦していって下さ
い。
今後、海外からの移動が難しく国内繁殖が重要になると思
います。市動物園の運営を応援したいです。

日本で2番目に歴史が長い動物園として、全国的に知名度
を高めてほしい

引き続き魅力ある動物園の運営をお願いします。

今後はライオン飼育をしないという決断を賞賛します。人気
動物を取り揃えるのでなく、種類は少なくてもいいから、その
種の飼育を最大限に充実させ、日本の動物園での先駆け、
見本となってほしいです。

先日数十年ぶりに京都市動物園に伺いましたが、とても綺
麗で見やすくなっていて驚きました。現状で素晴らしくこの
まま運営を続けて欲しいです。

メッセージをありがとうございます。飼育動物の環境改善については常に見直しを続け、動
物にも人間にもよりよい環境を提供できるように努力を続けて参ります。

メッセージをありがとうございます。飼育動物の環境改善については常に見直しを続け、動
物にも人間にもよりよい環境を提供できるように努力を続けて参ります。



応援メッセージ

４０年前知人の子供２人を連れて動物園に初めて訪れまし
た。大型動物の前にふたりとも興奮して感動と感嘆の声をあ
げて喜んでいたのが昨日のことのように思い出します。子ど
もたちには、夢と命の大切さを、大人には癒しと平和を考え
ることになればいいなと思います。そのためにも、京都市動
物園として市民としても存続できるように年に１回は訪れた
いと思います。
子どもから大人までいつまでも夢とロマンを叶えて下さい
ね。
素晴らしい取り組みの京都市動物園！ゴリラのバチュラー
制度についても考えていただいているようでとても嬉しいで
す。他動物園との提携も盛んになるといいですね

ますます野生動物への窓口を担っていただきたいと願いま
す。

動物たちが幸せに暮らすとともに、入園者を楽しませてくれ
る取り組みを期待します

お世話になります。母の代理で申し込んでおります。私自身
は息子とよく行かせてもらいました。母ともよく行きました。ま
た私の孫と行けるその日を楽しみにしております。

動物を目の当たりにし、共存すること、そのためにも自然を
ば守ることの大切さをしっかり受け止められる、入場された
皆さんが感じ取れると良いなと思います。

子供の頃から の動物園とは 随分と改革が進み動物たちも
喜んで居るように見えます?その動物たちにとって最良の環
境に近づけるよう 此からも 日本で二番目に永い歴史を持
つ京都市の動物園 を子供も大人も「行きたい」と思わせる
魅力的な動物園に発展させて下さい

120周年おめでとうございます。　動物園のあるべき姿を考
え続けて、なにかにつけ、行きたくなる場所であってほしい
と思います。楽しそうなイベントの企画もお願いします。

開園120周年おめでとうございます。特別なことは望みませ
んが、今後も継続して市民の憩いの場として運営していって
頂くようお願いします。また、水族館とのコラボなど他との連
携の可能性も視点としてはあるかなと思います。

メッセージをありがとうございます。飼育動物の環境改善については常に見直しを続け、動
物にも人間にもよりよい環境を提供できるように努力を続けて参ります。
市内にある生き物を扱う博物館として、京都府立植物園、京都水族館、京都市青少年科学
センターと「きょうと☆いのちかがやく博物館」と名付けた連携事業を２０１６年から継続して
おり、今後も継続してまいります。

メッセージをありがとうございます。飼育動物の環境改善については常に見直しを続け、動
物にも人間にもよりよい環境を提供できるように努力を続けて参ります。

メッセージをありがとうございます。飼育動物の環境改善については常に見直しを続け、動
物にも人間にもよりよい環境を提供できるように努力を続けて参ります。
また、イベントについても積極的発信して参りますので、今後もぜひご参加ください。



応援メッセージ

ゴリラの桃太郎くんが大好きです。 メッセージをありがとうございます。ゴリラだけでなく、すべての飼育動物の環境改善につい
て常に見直しを続け、動物にも人間にもよりよい環境を提供できるように努力を続けて参り
ます。

余った食品などを餌として利用されていることを続けてほし
いです。SDGsにもつながるので。

メッセージをありがとうございます。飼育動物の環境改善については常に見直しを続け、動
物にも人間にもよりよい環境を提供できるように努力を続けて参ります。
SDGsにつながる取り組みについては、餌の寄付以外にもさまざまな形で動物園でできるこ
とに積極的に取り組んで参ります。

Instagramを楽しませていただいています。癒されるのはもち
ろん、気づきのきっかけを頂けるのでありがたいです。不要
なiPhoneを持っていこうと思っています。

メッセージをありがとうございます。年末まで続けておりました不要スマホの回収へのお願い
には１０００台以上もご協力いただきました。ありがとうございました。

京都市動物園開園120周年おめでとうございます。シンポジ
ウム、とても興味深く楽しみにしております。

今回のシンポジウム、とても楽しみです！

提案

広大な土地に移転し、動物たちにもっと広いスペースを与
えて、より自然な環境で飼育できませんか? 横浜ズーラシア
のように。
もっと園地を広げ、自然のままの動物が見られる、もっと人
間は遠慮した形の動物園をめざしてください。

飼育動物の福祉をよりいっそう向上させるため飼育総数を
削減し、1個体あたりの敷地面積や飼育スタッフを増やして
欲しい。児童生徒以外への教育をよりいっそう充実させ、動
物園は教育機関であることを示し、来園者に行動変容の
きっかけを与える存在であって欲しい。ニホンザルやクマ、
シカなど京都に共に暮らす野生動物との関わり方について
発信したりワークショップを開き、獣害問題対策のハブのよう
な機能を担って欲しい。

メッセージをありがとうございます。ゴリラだけでなく、すべての飼育動物の環境改善につい
て常に見直しを続け、動物にも人間にもよりよい環境を提供できるように努力を続けて参り
ます。京都市では「京都市西部多様性プラン（2021-2030)」という京都市ぐるみで生物多様
性を大切にする取り組みを続けています。今後も環境政策局等、市の他部局とも連携しな
がら取り組みを続けて参ります。
また、「きょうと☆いのちかがやく博物館」として府立植物園や京都水族館や京都市青少年
科学センター、きょうと生物多様性センターなどとの連携を活かして、ワークショップを行っ
てきました。今後も連携ワークショップを継続して参ります。

メッセージをありがとうございます。今回、山極先生をはじめパネリストの皆様や、参加者の
皆様から多くの貴重なご提案をいただきました。実現に向けて検討して参ります。

ご提案ありがとうございます。京都市動物園の場所については何度も検討を重ねましたが、
都市中心部にある利点を活かす方針を定めました。ご理解をいただけましたら幸いです。



京都市動物園では「エンリッチメント大賞」を受賞するなど、
動物福祉に力を入れておられますが、今後も継続、向上可
能なエンリッチメントへの取組みを希望します。 仕事上では
「金が無いなら知恵を出せ。知恵も無いなら汗をかけ。」と言
われております。私を含め、園外の人間でも同じような思い
で、動物たちのためになるのなら、可能な限りですが、「お
金」、「知恵」、「汗」を使いたいと考えている人がいると思い
ますので、今後も各種サポーター制度や先日のゴリラ舎サ
ブグラウンドへのクラウドファンディングのような企画を作っ
て頂ければ助かります。 今後も動物の素晴らしさをたくさん
の人に伝えていってください。

メッセージをありがとうございます。ゴリラだけでなく、すべての飼育動物の環境改善につい
て常に見直しを続け、動物にも人間にもよりよい環境を提供できるように努力を続けて参り
ます。「ごりらのおうち」の環境改善のためのクラウドファンディングには多くの方からご協力
をいただきました。今後も、動物のため、さらには動物園に求められる枠割を果たすために
皆様のご支援をお願いすることがあるかと思いますので、よろしくお願いします。



提案

動物のひみつ園内ガイドツアー日々開催、お土産購入で
駐車場割引など

ご提案をありがとうございます。バックヤードを含む園内のガイドツアーについては、人数と
時期が限定されてはいますが、すでに実施しております。ホームページやSNSでお知らせし
ておりますので、ぜひご参加ください。動物園には付属の駐車場がないのですが、岡崎地
区で利用できる割引制度についても、法制度上可能なものを検討いたします。

一つの動物に注目した特集企画 ご提案をありがとうございます。これまでにも、「世界〇〇の日」として、国際的に定められた
特定の動物を取り上げた日（やその前後の週末）にイベントを企画して参りましたが、できる
だけ広く伝えられるように広報の努力をいたします。

イベント・講演会など

今後もこのようなシンポジウムを開催して欲しい。

セミナーの充実
講演会やイベントの充実。他にはない京都市動物園ならで
はの私の楽しみです。

動物を見るためだけに動物園に行くことは大人1人ではしづ
らいので、今回のように動物についての教養講座でもあれ
ばいいなと思います。
動物の生態などの講座を多く受講出来る機会が多いと嬉し
いです。

世界の珍獣の紹介に加えて、身近な里山に生息している動
物についてもご紹介いただけると幸いです。

専門性の高い講演会が多く、いつも注目しています。クイズ
大会や美術館とのコラボ、大人の飼育体験など魅力あるイ
ベントばかりで、そこから動物への関心が広がると期待して
います。
全国のどの動物園よりもトークイベントなどが多いと思うので
引き続き行ってほしいと思っています。そして、大型類人猿
の飼育に特化した動物園であってほしいと思います。

絶滅危惧種の動物に関する情報が知りたいです。どんな動
物が対象で、それについて動物園がどんなふうに関わって
いるのか、環境保全のために一人ひとりにどんなことができ
るのかを詳しく教えていただきたいです。私は動物園や水
族館が大好きですが、園館で見て楽しむことだけになりがち
で、人間との共存のあり方へまではなかなか思いが至らない
ので、教えてもらえる場がほしいと常々思っております。記
念すべきシンポジウムへ参加できますことを心より楽しみに
しております。

メッセージをありがとうございます。今後も今回のようなシンポジウム等、イベントを企画して
参りますので、ご関心をもてるものがありましたら、ご参加ください。



イベント・講演会など

行ってみたくなるような特色のあるイベントを開催したらよい
のではないかと思います。

人々が動物に興味を持つきっかけになるようなイベントを今
後も開催していただけると嬉しいです。

文化施設がたくさん集まっているエリアにあることがとてもい
いと思います。動物園と泉屋博古館とのコラボなど子ども以
外でも楽しめる企画があるところも魅力的です。開園の周年
イベント以外でも今回のようなシンポジウムや博物館とのコラ
ボ企画などがあると年齢に関わらず動物園に親しめると思
います。
子どもだけでなく、家族連れや大人のグループも足を運び
たくなる季節毎のイベントを開催してほしい。入園料が高く
ならないままで。
動物たちの特徴や個性などのお話しを希望します。

楽しい企画をして動物園から遠のいている人たちにも足を
運んでもらい　取り組みをしってもらえるようがんばってほし
い
次世代の子供たちに動物を慈しむ心や豊かな人間性を育
む機会を与えてほしい

これからも、絶滅危惧種の動物達の繁殖や野生で住む動
物達の事を来園者の方達にも、知って貰える動物園でいて
下さい。
飼育員さんの講演が増えると嬉しいです。 ご提案をありがとうございます。その日に出勤している飼育員は動物の世話のために一日

忙しくしているのですが、まとまった長い時間ではなく、給餌のタイミング等では、毎週土曜
日の「ごはんですよ」等、お話しを聞いていただく機会がありますので、ぜひご参加くださ
い。その他、イベント等では飼育員も講演をする機会がありますので、イベント情報などをご
覧ください。

飼育員さんに気軽に質問出来たり、説明してくれる時間が
あったら嬉しいです。

京都市動物園の飼育員は、ふだんから園内を歩いておりますので、よほど手が離せないよ
うな事情が無い限りは、ご質問などいただければお答え致しますので、気軽に声をかけてく
ださい。

図書館のフリースペースで絵本の読み聞かせをしたいで
す。他では見ない動物の絵本もあるので読み聞かせをする
事で動物達に興味関心を持ってもらえると思います。

図書館カフェでの絵本読み聞かせについては、職員がおこなう場合もありますが、ゲストの
方にお願いしたこともあります。動物園にご相談いただけましたら、実施を検討します。

飼育員の作業をバックヤードで見学できるイベントがあれば
是非見たいものです。

ご提案をありがとうございます。イベントとして人数と日時が限定されてはおりますが、ご提
案のようなバックヤードツアーの企画はございますので、ぜひご参加ください。イベントの情
報がより広く伝わるように今後も努力いたします。

メッセージをありがとうございます。今後も今回のような京都市動物園だからできるようなイベ
ントを企画して参りますので、ご関心をもてるものがありましたら、ご参加ください。

メッセージをありがとうございます。今後も特色あるイベントを企画して参りますので、ご関心
をもてるものがありましたら、ご参加ください。

メッセージをありがとうございます。今後も特色あるイベント、大人からお子さんまで参加でき
るようなイベントを企画して参りますので、ご関心をもてるものがありましたら、ご参加くださ
い。



イベント・講演会など

京都市動物園は初めて行くのですが、様々な動物園を見て
きて「動物と触れ合う」ことで動物を知れる良いきっかけを
作ってくださることで私たちも楽しませていただいています。
不動産と企画プロデュースの経営者として、個人的には
せっかくの観光地京都なので動物と触れ合うだけでなく「人
と人を繋ぐ」コンセプトが入ってくると良いなと思います。抽
選が当たるように楽しみにしております！

動物園ファンの交流の場があれば嬉しいですね。

絶滅危惧種の保全。園内の動物達の誕生から亡くなるまで
を丁寧に伝えて欲しい。働いている飼育員さんのルー
ティーンや、どんな気持ちで動物と接しているか等知る機会
があれば嬉しい。バックヤードもみてみたいです。

ご提案をありがとうございます。今後も今回のようなシンポジウム等、イベントを企画して参り
ます。イベントとして人数と日時が限定されてはおりますが、ご提案のようなバックヤードまで
入っていただくイベントはございますので、ぜひご参加ください。イベントの情報がより広く
伝わるように今後も努力いたします。

動物が大好きなので、動物園が苦手に思ってしまいます。
勿論、園の方達も動物が大好きで、目一杯愛情を注いで育
ててくださってるとは思います。それは、とても大変な事で、
尊敬しています。ただ、やっぱり自然に近い形で、動物達が
過ごせる様にはしてあげて欲しいと思います。少し前に虹を
渡ったライオンさんの叫びに近い声が耳について離れませ
ん。とても悲しい声に聞こえました。心が張り裂けそうでし
た。彼がなぜあんなに大きな声で叫んでいたのかは分かり
ません。ただ、遠い日本に来て、辛い思いをして欲しく無い
と思いました。

メッセージをありがとうございます。現在、野生から動物を動物園に連れてきて展示すること
はほとんどありません。例外的に、野生鳥獣救護センターで、野生に戻っても生存が難しい
個体について終生展示している程度です。その他の動物は、飼育下で生まれて育った個
体です。私達としてはこれらの動物たちを野生から預かっていると認識しており、その責任
を感じて飼育管理をしています。飼育個体の福祉に配慮しながら、動物園で暮らすことが
不幸と思われないような環境改善の努力を続けています。ご納得はいただけないかもしれ
ませんが、動物園の取り組みについてご理解をいただければ幸いです。

ご提案をありがとうございます。今後も今回のようなシンポジウム等、イベントを企画して参り
ます。新しい企画については、随時、ご相談をおうけしておりますので、お気軽にご連絡く
ださい。


